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主摩 : 目迪檢尔 . S 9  . 率希耳尔先生

( 德意志联邦共和国）

议程顶目 123

>i平行于闲际经济合作促进发展的 

全球性谈判 (续）

1 . 丰库：在请第一位发言者发言之前，我想先 

向大会作一进廣情况报告。

2 . 我 兴 地 说 ，在 上 一 个 中 ，已经出现了举行 

全球牲谈判所旧的积极气欲。TE如你们所知 ,我已着手 

在一个非正式的 " 主席友人小虹 " 中，就这一议程项目 

的所Y nY ini;'-泛地交换了意见。找此举的目的足争取 

就大么 ‘小'议的这哗 r"j题収 n  • ÿ i r s法j î .巡彻地交换 :s ： 

见 。我想强调 -‘;所 有 小 组 都 有 代 表 参 加 的 这 些 讨  

论 ， j I；f l： lifi )a'： ：ih îT-式的和  w  须 ï!?虑的 „

；i . 从 j r 始 ，人 家 .放 的 孩 少 该 w 论 

叫个 l'"j题 ：策，‘，全球件谈判的 l i f e ; 策二，权能M 

题 ；策三，巾 央 机 构 与 •门机构之 fnl的相互关系；策 

四，对谈判所应采取的方针。

4 . 当时大家普遍希望首先讨论全球性谈判的目 

标 ，大会第 3 4 /1 3 8号决议是这一谈判目标审查工作之 

rfc R ，曾令我感到振奋的觅，大家重申了第 34/ 1S 8 号 

决议  >卜关r •这一全球性谈判 0 合的目的的协商一致意 

见和谈判所应迫求的 y 标。間时强调了各国应普遍参 

加谈判，要讨论的问题应具有全球性。

5 . 我深倍，所有人都已感受到我们为实施第 

3/1/138 Vj•化议所想做的工作的■K 和紧近佚。这一 

工作可以说M . A  ■种集休参的特征：它jilr- •项试-睡， 

甚至是一次冒险的旅行。依我看，我们面临着一项历 

史性任务，这一任务牵涉到国际关系的所有方面。

6 . 根据大家确认了第 3 4 / 1 3 8 号决议中的协商 

一致意见和再次致力于该决议的目标这一点/友人小 

组，接着将这些目标与议程中的五个主题联系起来•这 

五个主题是：原料、能源、贸易、发 展 、贸 币 和 金  

融 .我 们还拟出了 - •份由各个小组制定的备选议程表

述方案的提要，为了交换意见并确定在哪些方面大家 

的观点比较一敦，我们对提要进行了一读。我认为，我 

们在努力达成一项我要称之为合理的议程方面已収得 

了实质性的一致意见。我说的 *■合理"是指有一个大家 

的观 / 、( 部… 致的议押，这样，,这个议稗，作为•个軟休 

的力M 将人于议祝的各个部分約力 i i t

7 . 我们已经为这个议程的一读花了不少时间 . 

我可以以有条件的乐观态度 '向大会报告说，我们已取 

得了进展。由于各方都有接受其它方面的意见的积极 

意愿，所以在大多数项目上取得了进展。我不想违心地 

说在所有问题上都已取得了完全一致的意见，但是我 

乐观地认为，这不会胆碍举行全球性的谈判。

8 . 在贸易及原料方面，我们已经很好地交换了 

意见，我们全面探讨了各小组的意见。我想我们作这

达 成 协 议 么 Y /W Æ 。乂 r 粮 题 ，似乎 lL 

经有了一个就议程的表述问题取得一致意见的坚实基 

础 . 同样，在发展 f"i题上， 们对这些问题的件质以及 

力解決这些 Il'l M T i，ÿ 采収的 Iff施 L i他 1!}按 近 r‘ •地的 

认识，正如所顶料的那粋，我们讨论叔关能源及货  

Tfj和 金 融 方 而 的 错 i l 朵的何题时花了很多时M 。我 

很高兴的是，在这些间题的讨论中，我们也坦減而直 

率地交换了意见，从而使我们能够集中讨论那些有分 

歧的具体问题。在能源方面，我深信，现在仍然存在 

的那些意见分歧是可以解决的，议程中的这个部分也 

是可以完成的。货币和金融是一个很复杂的间题，不 

过 ，我们的讨论表n月已有好几种可能解決这些意见分 

歧的办法。

9 . 因此，我确信我们已经接近于制定出一个所 

有各方都将感到已反映出他们观点的议程。a 然 ，力了 

制近这样一个议祝，我 们 有 •种通融精神以及 :/J 

举 1 ? 这轮全球性谈判做 lli不僻努力的政治 j S 愿 。

1 0 . 在审查议程问题的过程中，我们很自然地对 

程序问题进行了讨论。我们对中央机构的作用和专门 

机构的作用这些关键性间题进行了探讨。我们还就谈 

判的性质及谈判的目的很好地交换了意见。中央机构 

对所要达到的#项目标作详细的说明弁对各项议程项  

目的讨论给予指导被认为是全球性谈判的一个极为 1  

要的因素，同祥重要的是将以何种方式达成最后-揽



子 办 的 问 题 *展望未来，我认为殺序问题不造个不  

能解决的问题。我们又有了一个新的机会来减轻一些 

与会者对这个问题的担忧。

1 1 . 我想充分告知大会，我们取得了进展，并强 

调所Y r / /而郁已表示愿 j S 为堆行令球性谈判而达戚 - ■ 

致意见。我所持的有条件的乐观态度使我相信，我们 

能够解决余下的问题，并就议種、程序及期限达成协议， 

ïïii这将化力 'i：-施 第 34 /138  -y'决议所 JMMl的m' -Ip..

1 2 . 我面前有一份想就议程项目 1 2 3发 言 的 化  

表名雅。为此目前我们已安排三次会议来审议这个项 

目。为了安排我们的工作，我提议将度言报名截止时 

fiilÆ力今天下午 6 时。

1 3 . 看来没有反对怠见，旧此我认为大会同 S 找 

的建议。

就这样决定。

1 4 . 罗慕洛先生（菲律宾）：主席先生，联合闻为 

III你 和 秘 I î长来领好大么 ÎÏÏ二 十 会 议 Illi感 到 幸  

运 ，因为秘书长总是注意着世界舆论的动向。他反复 

强调我们议程上这一项目的重要意义。主席先生，话 

允许我祝赞并 !®谢你以及你称之为《主廣友人"的邵些 

人为了协商所做出的努力；由于你们的努力，才使我 

们今天能来到这里。

1 5 . 先生，你强调指出，这个讨论是你以主廣森 

分在你的友人之间进 Î i'的 ，这很好 , W 力对 T •化项 I I这 

样 •个 的 间 题 ， ' f K 说Ui'货力: 政W的化 

< Ü Z | i iP i4 Î颁备性W 论，不如说 1̂ ^要作 :1£廣的反人M 

举行这样的讨论。你指定那些人进行预备性讨论是十 

分恰当的。由于你的领导，我们才在举行关于国际经 

济合作促进发展的全球性谈判这一重要的项目上取得 

了 现 的 进 腐 。

1 6 . 主席先生,我们知道这些协商所遇到的困 

她 , 也知道你在缩小各小飢之 I'M!的 ;S 见分歧方 ifif

了很大的成功。这证明了你杰出的外交才能和工作能 

力。先生，我再次代表菲律宾代表团向你表示谢意。

1 7. 今夭我们在这里开会是为了缠续商讨关于 

建立一个国际经济关系新结构的问题。我是有意用 

"■新 -这个字眼的，因为我是在第二次世界大战后订立

的布雷顿森林协定上签字的人之一 。 布 顿 森 林 协 定  

确定了我们现存的国际经济秩序的结构。自从起草并 

通过布雷顿森林协定以来，我们已需要有一个新的 ra 

际经济秩序。

1 8 . 不久前我们刚刚举行了  W论 经 济 合 作  

捉进发展问题的十分费力的第十一届特别会议，现在 

我们又再次开会 . 这着市说明R 际社 ☆  Ik、h 就 f® 源 . 

货 ï ï i和金融、 n u , 原料和发展 7 / ifii的 Â:i，，ir " ]题的 IW 

决办法达成一个全球性的一致意见是很紫迫和见要 

的。主席在他的介绍性讲话中已经提到了这些间题。秘 

书长也反复提到了这些问题。

1 9  . 这种紧迫感反映Ui人们沾'勉地认 IH到 ，1 I l)if 

世界经济状况是很危险的，它 Q 接近 T -突破技济的 

部 极 i f i f ，LL超出这一极眼，i i r 紧张 I'Kj经济状况 

就有使 80年代的经济、社会及政洽结构分崩离析的危 

险 .

2 0 . i i t u :我联系 ÏK在加深的 .Kî济 危 机 j,i| 

议急需做的工作做一慨述。我们代衷团坚 f i ï, 举行一 

轮全球性经济谈判是一项历史性任务，而 _a举行谈判 

的时机Q 经.到来 ； 《fi fiT谈判的议积必须：Ài个 适 m  *  

现在偕机的需要：坚信联合国特别处大会成 JI ;它 >>]■以 

提供一个中心讲坛的同等高层次的机构的正在演变的 

作用能够满足协调各国行动以实现共同目的的需要； 

坚信需要创造出新的同际作形式 ， 例 如 际 ☆ 济  

汰 加 经 济 新 秩 新 的 准  WiJ fll w; 

则 .

2 1 . w 史的记载 和 当 今 的 现 明 , iüî立 |yi 

济新秩序问题的全球性谈判显然早就应该举行丁 。 近 

20年间所举行的各种会议的结果尽管对我们很多人来 

说并不特别令人鼓舞 ,侃也农明我们化可以来到  '起， 

明确各种问题并找出解决共同问题的办法的。在我们 

看来,这便是全球性谈判所要达到的唯一  n 的 ，就象 

' k 你在今天下 / p 所作的介 -明性及V PI，所跡释的力M卞。

2 2 . 让我们再来考處-，下为了 定商品市场街 

做的努力。共同基金的出现经历了一个艰难曲折的过 

程 。不过我们还是达成了一项折中的文书 .这为改善 

对发展中国家利害牧关的 1«种商品的市场结构带来希 

望 . 菲律宾一贯坚信，志在建立诸如共同基金之类新



机构的政 ☆ , 6 ；愿Ü4终 J i 么収W胜利的 . m 为如此，我 

们 很 l i 的 棉 力 对 箱 金 这 个 机 构 作 r 认 

I i l , 而 .卞I时它还没存固定的组织形式和结构，但为了 

国际社会的更大利益 , 我们对它的宗旨还是支持的，今 

人 ， 11:象我们早些时候在这里以及在 n 内 瓦 所 表 明  

的 . 找们随时准备在 •.马尼拉提供兆H 从金的永久 f k 总 

部所UÏ的设资 , 以 使 这 机 构 能 开 始 工 作 。

2 3 . / i：̂i , i !会议 ± .我 i n 必须以决议的 7 / j i：通过 

- - 系列有关限制性商业惯例的公平规则。® 对 这 个 文  

作的谈判决不是轻而易举的 , 所取得的结果也并非尽 

如 人 ®。但我们取得了一个可以解决共同问题的折衷 

文本，这样我们就有五年时间来实施这些规则并审査 

它们的次•施情况。

24 . 如來旧顾各种M 际讲坛过去及现在就有关 

经济方而的议程进行工作的情况，那将楚枯燥乏味的， 

对我们的利益至为重妻的是 ， 人们不得不承认这样一 

个票实 . 国际社会认识到，有必要找到全球性办法来  

俯 决 那 依 在 的 她 题 。正距从这个意义上讲 , 在 

m i 金球 t t 谈: 所做的工作的现阶段 , 我 ff i必

2 5. 让我筒单地慨述一下议程中为了进行持久 

的旦着重实际行动的谈判而应给予优先考虑的关键性 

间题。

2 6 . 在能源方面，国际社会应采取措施，优先切 

:乂满足S ：展 家 n 增长的对 f l •种能源的需求。-功

么特要M 会把这一步骤看作址 1 9 8 0 -  1 9 8 5印 应 Ü 计 

划的一部分，而这个计划意在防止嚴为严重的危险 。©  

这一计划的一个不可或缺的组成部分是一项包括财政 

援助在内的、保征最贫穷的发展中国家能得到能源供 

应的特别安徘。非产油国的为数达 6 1 0 亿美元的日益 

加 m 的仙於负机及赤字现已成为m 弱这些m 家终济的 

仍111,,

27 . 在这种情况下具有极为 1 :要 的 义 的 处 墨  

西域和$内瑞拉总统做出的下述决定 ： 要为保证对加

①后来经通过而成为大会第35/63号决议，

②见《北方和南方:争取生存的纲领》：以维利.勃兰特为 

主席的S 际发展问週独立委员会的报告（Âi萨诸塞州坎布里奇 
麻tt'®工，、院出版社，1980年-),第276页，

勒比地区的石油供应而做Ü1专门的存利的安 •徘。找们 

对 » 中 r a家本☆  W 诚的经济合作精神 iiH  J-的这m i  

A '远见卓识的努力丧示欢迎。在我们东南亚国家联盟 

〔东盟 ) 地区，我们也已做出安排，规定在出现石油供 

应严重缺乏的紧急情况时共同支配使用石油。但我们

把这种力扩展到金球范lül, 我们极力主张把这 

列力全球性谈判的议板以及将于1 9 8 1 31:的V|f丧;& 

)(ié > P N 家技术fi•作1>'1题的A'级 议 的 tî婴议题，

2 8. 除了帮助发展中国家克服它们的短期困难 

之外，我们还必须注意切实保证以这些国家付得起的 

价格向它们供应石油这样一项长期的目标。国际社会 

必须帮助能源贫乏的发展中国家勘探开发它们的能源 

资源。作这一点上，将于1981^|î 8 开的联合国新能

源和可冉生能源会议j i U 射至关ff£要的S 义的，我们 

☆望这次会议能够取得成果，以保证发展中国家能够 

合理地共同掌握为寻找可供选择的能源所需要的新技 

术。

29 . 不生产石袖的发展中阿家在支f l进 P 能 

源、位W 及资本货物所U;:费川力'lûi所ifti临的W 她与其 

业.Ü,恶化的贸从状况化.1Ï接相关的。发展• IM 家通过 

出口对它们有着重要;t 义的商品赚取的收入的购买力 

一直在下降，尽菅这些国家物资短缺。这是由于发达 

国家偏大的市场支配力量所致。因此，全球性谈判必 

须认真解决对发展中国家生产的原料进行深加工以及 

使这些国家更多地参与市场及銷售活动这两个密切联 

系在- ，起的f"!题。

3 0. 在马尼拉举行的联合国贸易和发展会议第 

五次会议期间通过的第1 2 7 ( V )号决议®  , 要求建立

个新的商品加工及销售的国际结构。我们相信全球 

性谈判将会为建立这种结树提供一个极好的机会。

3 1 . 货易保炉U 义将使':k产ra及消费ra同样蒙 

；'i-l，:人拟火，这将通过'k/':NilU I收入减少及?n w > 4  

购买价格升竊反映出来。很多工业国在PÜ 受到A '失 

业率及通货膨胀的旧扰，选择了条限制从成本低的 

生产国进口的狭窄进路。因此它们胆绪构调整和把

③见《联合国贸易和发展会议第四次会议议事录，第一卷， 
报告及附件K 联合W 出版物，出《品编号:E . 79.11.D. 14).第 

— îîiî分，A 节.



工业安排到发展中国家去的自然进程。主要发达国家 

为减轻未能进行调整和着手建立生产率更高的工业所 

来的Æ?來而采取的防御沖战略，使发展中国家受到 

不公，r.的惩Ï!1。这种战略侦这 M  % 力力•:，- 个介M 的 

斯限内改变它们的生产结构所做的努力归于失败。

3 2 . 当然，如果要求工业国实行产厉的结构调整 

措施，那是不合理的。在某些情况下，它们的社会制 

搜仍丧现il;日益增多的社么不平等现象，这些现象可 

能{|?来严It的政治后果。我们决不能忘记这 -全  

球性谈判，I，应、"1明m 的-• /Â化‘，只Y r通过加强m 际rr 

作和团结一致，才能避免贸易保护主义的防御性战略 

所带来的弊端以及由于这些弊端和快速的结构调整所 

引起的社会的分崩离析。全球性谈判的讲坛为发展我 

有幸主持的联合国贸易和发展会议第四展会议所取得 

的初步成果提供了这样一个机会。

3 3 . 我们认力，全球件谈判必须扑:讨论巧:&‘达 

旧家的工业复兴问题的同时讨论发展巾IS家的工业化 

问题。为提高生产率和降低通货膨胀率而进行的结构 

变革涉及减少对进口助展中国家的纺织品、服装、皮 

取制品、电子产品及农产品所设K 的贸易壁鱼。我们 

4i充分现Eli相位，更多地进口 Si展《I> 家的制成品&  

对付通货膨胀的- ‘条极力^/效的途^^^,通货膨胀Ü 舒 

成力：!•:要的& 达m 家在政沿上所W 到的很应„

3 4 . 然而,增加发展中国家的外汇收入一举本身 

并不是目的，应该为满足我们的人民生存所需要的最 

基本的东西而稍微多提供一点食品，能源和资金。这 

还意味着应把发展中国家从由于未能偿还巨额外债而 

ÎÏÏ成的迫在旧睡的财政灾难中解救出来。因此，必须 

把坚决，m 动 11<1 iJji金融 II1货巾制瓜的改收ÀL为个球性谈 

判的议积中的关键性项W。在这种情况下，我们讲求 

效率的秘书长指出的迅速制定一个有关这方面的行动 

计划的提议〔见j / 3 5 / 6 0 S 〕当然楚十分受欢迎的。

3 5. 我们就全球性谈判中为紧迫的议租项目 

所做的简雄概述清楚地丧明了叫个TR耍的事实。

3 6 . 第- ，，山于能源、惊料、贺易、货巾与金融和 

发展这五个问题是相S 依存的，所以对它们必须采取 

一致的和综合的处理办法。我们就联合国大会或一个 

与此同等的联合国高级会议作为一个中心谈判机构所

应起的主要作用接近于达成的协商一致意见更加肯定 

了这个办法是正确的。

3 7 . 策 找 们 •^ f iü ï r必廣达成谅解，以 便 取  

'M.达的市场经济W家的W众支持全球性谈判的基本 lil 

的。发达国家的政策制足者和统治者们往往低估世界 

经济结构进行适当调整后给他们带来的利益。

3 8 . 因此,发达国家和发展中国家都旧要在国际 

r .収 (解。

3 ! ) . 找 们 A 球件谈例以及 -!.i此 +11収系的联 

合 国 策 三 个 发 展 十 际 发 展 战 略 ④ , 为通过消除胆 

碍实现嵐际团结的偏见以及那种只考虑本国利益的狭 

隙意识而在国与国之间达成谅解提供了道义及思想基 

础。让我们不惜任何代价为实现这一团结而共同奇斗 

吧。

4 0 . 你 公 议 斯 IÏ1]力 ;fil你的 i t '人们一 n  

要强调一下 **友人们 "一 所举 g i'的M 各性 W'论花货了 

不少时间，对此，我要再一i> c向你，主席先生，褒示 

谢意和祝贺。

4 1 . 主席 = 我Ü'f赛 瑞 拉 代 衷 发 言 ，他将代衷 

77|«1 染团 :K；Tr,,

■12. 佩 雷 斯 ，格雷參先生（.$ |M 瑞拉）： W很 *义* 

幸能够代表7 7 H 集团发言，因为我的国家委 fAj瑞拉是 

7 7国集团的现任主席。

4 3 . 今夭，我们重新正式开始进行本来在本鹿会 

议前召开的大会第十一届特别会议时就应该结束的已 

经历时很长的为全球性谈判所做的准备工作。召开本 

jîii么议的 I I 的就 jA-力 了 触 決 w m  f；(■ K来的 ,ÜÏÏII'M ïk  

l'»JM , 主要化 m à  In JM .当时企休金M 么 lL做了  ï i '关这 

个间题的工作，但由于就全球性谈判的裡序性结构间 

题所进行的长时间艰苦谈判，使得这个问题未能在第 

十一屈特别 ☆ 议上 Ilf到 ÎK议。对全球性谈判的殺序性 

结构问题所进行的谈判并不；& 奄无成娘的，《为经过 

这次谈判达成了  • ，项折 1 ，的来文，條 T 三个 r a 家 时  

朱能给予支持外，J I :企 IJ^家都对此架文 ; ‘  x n . a >

® 后来经大会通过而成为第35/56号决议.

⑥见《大会正式记录，第十一廣特别会议，附件》，议程 
项m , 文件A/S-11/25,第16段和第18段.



4 4 . 在本届会议的一般性辦论中, ft表国际社会 

各个部分的发言者都强调了全球性谈判重要性，强 

调了农必要象顿期的那祥在明'+:初維行这些谈判。实 

际上，大会策â4/l38号决议体现了7 7 M 银团的这一倡 

议, lfil'Nlkf/̂ 济̂ Xi系 的 恶 化  lli加ù r j i ï  这 •ffU义 

ii ||:确的. . ’々展，I，N 'ÿ现/|:1 匕以化|IHhJiiJ•候都

iï, ‘采取长期的全而的国际作行动，解決国际

经济危机带来的大量间题，特别是发展中国家面临 

的、同时也是整个国际社会面临的间题，才能克服当 

前的困难。

4 5 . 如M 要使这些谈判具Y/全球性并取得成效， 

那它们必须是连贯的、绿合的、着重于行动的，而且是 

同时进行的,就象第34/138 »<：!•决议所规Æ 的那样。对 

这点无论怎样强调都永远不会过分。 关于全球性谈 

判的FÎ的及®本精神， 我只想引旧这项决议巾的两投 

诏。îï'i 抛及

" 通 过 际 谈 判 和 î t:他與休行动 ，Æ 公正和平 

%  lY-J 1,1；础 I.. %  现 11<1 is-iiï 、济 、k  n ', l'i-j M 略 ， W 使作 }Ù 

、，'i!!(t顾 >N i4家 的 展 ffŸ力的W 况 K遂 

展经济"。

第二段说：

"为了建立这样一个新制度， 需要作出大胆 

的倡议， 也需要采取新的、具体的、全面和全球 

性的解决办法， 而非仅仅在于解决当前经济困难 

的1Ï限努力和措施"。

4 6 . 因此,从以上这两段话可以得出这样的结 

论：谈判必须既要涉及紧迫的短期措施，又要涉及长 

期的结构性措施： 并1 1当然也必须使该项决议所提到 

的有关原料、能源、贸易、发展以及货币和金融所有 

这-fï个领城的丄述各种iïï施 闕 起来 。；W —力'湘’，为 

Y  i M ï 谈t 11所'ili. i■的会议应当保对么议各工作小 

组或联合iüü系统内各机★可能对其做出的货献进行必 

要的协调工作， 以便谈判结束时能以协商一致方式遗 

过一项一揽子协定，而这项协定要与被认为为解决主 

要的重大问题而有必要痛立的规则相一致，

4 7 . 我们认为，争取这些联合国机构在它们主管 

的问题上进行积极的合作是非常重要的，

4 8 . 筒样显而易见和毫无疑问的是，尽管有人指

出进行全球性谈判这一整体的努力皮该是为了使大家 

都得到更大的好处并增进所有国家的利益，但这个谈 

判的中心环节还楚第三世界国家的发展问题。

4 9 . 简而T f之 ，如果我们要避免对抗 .就必须込 

成 •项炎似 j'，，re们 拟 川 的 那 种 全 球 性 议 ， llli如果X； 

'I-:对抗，就Y f可能 & 展成为 - - 种破坏 [jîl际和平-，；/安伞 

的混乱局面。

5 0 . 正因力如此，国际社会的所有成员 ,不论是- 

度达围家还是发展中国家，也不赞它们有什么样的技 

济和社会制庶，都担负着一种不可推卸的责任，尽 

富国所担负的责任当然要重一些 。 这并非是懷慨大度 

的问题，而是个常理问题。鉴于正在隐约出现的危  

險，如港我们放过眼前达成一项关系人类命运的协议 

的机会，那实在是太愚議了。为此需要彼此信任和廣 

诚相待。我们 7 7国银团随时准备为这一共同努力做Mi 

我们的积极贡献。然而， 必要 Ï Ï 服在按些强||^中仍 

然存在的胆力，而这种胆力 H 前还很大，好象历史的 

教训以及我们 11前 的 处 境 还 不 足 以 他 这 I Ki ‘ÿ  n f n m  

的》« 这 得 说 1.:廣先化你推动卜'雜 o 的 I h l-； 

式会谈情况；对于这个会谈你刚才向我们谈了你是持 

乐观的观点的 . 我们为你对此事所表现出的关心向你 

表示感谢。

5 1 . 我们也不能无视这样一个事实：发达世界  

的很多地区越来越承认有必要调整不合时宜和不公正 

的国际经济关系休系，，也就是说，越来越乐认新的 |K| 

际经济秩序。造成这一情况的原因不仅在于发达家 

现在比较愿意了解我们的问题，而旦在于世界经济的 

很都状況对这些国家所产生的影响。

5 2 . 在我们所关心的间感中,首先应当注意的是 

发展巾H 家中最不发达的国家，以及那些面临力特别 

严 ÎIÏ的问M 的属于 J t .它特妹炎别的W家，找 ft 1这杆做 

Æ  全符仓对災展M ' W家作为一个整休所提山的 'rt项 

提议给予普遍注意的做法的 ，

5 3 . 大会即将通过一个重要文件 , 即国际发展战 

略。要想切实执行这一战略，就需要有必要的政治意 

愿 ，而这种意愿将随着全球性谈判的举行而受到检  

验。正象第3 4 /1 3 8号决议所指出的和国际发展战略本 

身的案文所详细说明的，全球性谈判必须为切实执行 

这一战略做出贡献。



5 4 . /I :联 m  iAj, [fil u n  i s 现在有机会显力； n  ü. 

有能力而旦有决心起来表明它是能够对付那些困扰着 

人类的令人忧虑的情况的。这里敕关的是所有民族的 

命运问题；如果失败就有可能使国际合作与团结受到 

致命的打击。但是，如果我们的这一共同努力一一这 

一 •努力如果尚未得到我们毎一个人的W诚 支 持 的 诵 ， 

那就应该得到这种支持一 取 îîf成功，我们将力世界 

上各 K 族开创一个他们正盼望的公正与和乎的新纪  

元 , 而在这一点上我们是不能令他们失望的 。

55 . 杜普伊先生（加傘大 ） : 在谈到我们今天\\<议 

的议租观 11所提出的 :1£题时，我不 [Il想起那儿个 j  j 的 

工作情况，而那几 个月 的工 作 •使我们得以召开 S 近 

刚刚结束的大会第十一屈特别么议；間时我也不 111想 

起这儿个 / j  «P (̂ 1.:实现我们的 11 方 ïfif所 取 得 的 进 展 ， 

以及我们在那届特别会议期间烛多么接近于収得成 

功。俄着这些想法 ， 我想就我们应如何在这届会议所 

规定的剩下时间内进行工作的问题，把我们加拿大方 

面的看法告诉大家。

5 6 . 我们为举行全球性经济谈判所做的②试板； 

.fc / f 胳 个 际 社 会 m  一次以严肃认 x t的、通观金n 的 

态度，为改善世界经济的 î f 理而坐到了一起。应该注 

意到 ， 这一 (大概是最能衡量出我们所做的这些尝试  

的 义 丫。

5 7 . Æ 象在座的紐一  所知道的，我们 / i J i i•近的 

特别会议上所进行的儿轮讨论 , lïlf上是 i l 绕全球性 

谈判应据以进行的程序的结构这个中心向题进行的。 

然W , / I :这 残 ■论，1，义:际. r .处 R 论 r 这个谈判的性 《 Ï 

及 I；；! 的以及不同代表团对这两个问题所持的观点。加 

拿大对这一南北进程的看法 ， 副总理兼财政部长、尊 

敬的阿 伦•麦凯伦几天前在国际开发学会北南圆桌会 

议的闭幕会上已做了慨括的阐述 。

" 无论对以叛的 4 f可能做 IH何种解释 ，m ).的 

长一 不仅在数M 上 ， IMIL在力M 、彫响，知 

识和责任上— 正在使这一进程变成为在处理日 

趋增强的相互依存关系方面建立一种新的北南合 

作关系而进行一次大胆的尝试，由于挑战如此巨 

大 ，各种不同的利益如此纷繁复杂，以及能够解 

决的问题在任何特定的时候都是为数有限的 ， 因 

此 我 们 势 必 要 遇 到 一 些 挫 折 和 令 人 失 望 的 事

情 ，f u 是 ，化我们不 ; ! 犯铅误； if i北进柯、这一 

进程的前进方式及 ; 终 fn标将 lY:今 i f f的^  j  J '11 

对世界经济赞理产生深远的膨响。 I'I:找 

全球性谈判而进行工作并开始执行国际发展战略 

的时候 ， 了解这一点是很重要的。我们必须明确 

全球性谈判 -'5 -  ï ' i为我们 fp w . m 界径济的工作捉 

供服务的那^|:>?机构之间的乂系， 以使使我们 i f(进 

1%‘方和北方的合法利 i â 的银休能力仰到加強 • "

5 8 . 主席先生 ， 你在过去几周你所推行的深入 

细致的 t : 正式碰商，j «所做的 1̂ 力 ， 侦 这 •教m i l 位 f，*ï 

过 继 绩 和 加 则 ， 为此我们对你十分感激 。 III 

我 们 把 注 意 力 主 要 银 巾 在 制 一 个 可 行 的 谈 判 议 税  

上 ，；«•*且？J 次豹 ïR讨论了我们 i ï î新的积序 fl，:文件，所 

以找们 /r :思 â l .l-  Ï Ï  Y  li'Iîliï的认识 , JIM 1.恢从 ■ r 以 iW受 

到严重削弱的信任气筑。我们现在有了一个新的解决 

余留问题的机会。那么，我们需要做些什么呢？

5 9 . 我们选定要讨论的问题和我们讨论这些问  

题的方法—— 也就是说，程序的结构 '问题—— Æ W 个 

只能 |m1时进行讨论的问题 ， 这…‘ Û  Ü 经很 îi'f楚 。 这叫 

个 fl|)题化达成 f f  fiij N i个m \-谈 w  w  f i. l'i'J w  议的 ' I ' 

心要素 ， 弁旦 !£1根到底足-不能把它们分开来而孤 

地加以考虑的。

0 0 . 找们抛 iM的议祝所涉及的范 l l ; l û l W ï化们 

所 乂 心 的 每 ，个经济 r"j题。 这 • 议 '̂，1>1，，我们 

很大程度上収W •致。就 我 们 正 在 求 的 料 •斤: 的结‘构 

i f i î t r ,我们也可以这样说。

6 1 . 乂 r •议#,1, 个 上 题 |\'0未解決。斤， ■

个问题是贸易条件问题。第二个问题是我们能在何种 

程度上解决能源领域各个方面的问题。能源问题在 70 

年代变得越来越重要，而且很多国家—— 旣有发达 

家 ，也 展 卞 M 家一 •认y j它 ;Wc«o卞 代 的 K 'iJi I") 

题。奶 个 0Ü题 处 如 金 融 及 t t n i休制，以 

便侦之ÀÛ应今 ir? .、 ： | ‘什:世界不断 1̂̂ 化的 ' ^ 度。找

们的努力已经达到这样的地步 ， 即我们® 前已经么了 

为达成一项协议所需的大部分有用的提衆& 。 我们 

必须记化，我 们 要 拾 予 我 们 的 谈 判 在 他 们 所 货 的 ■ 

切自由 ， 以便他们能从各个角度深入讨论这些问题井 ‘ 

在谈判中达成可行的协议。

6 2 . 再看看事情的另，而 ，托賴序的银构问题 h



; ^ 成协议矜来Üi是f®够做到的，我们布第十一•厢特别 

☆ 议斯 iv o iL f，做 到 r 这••点. 我们现在的任务就是实 

现今 ]fti的协商' . 致 ，力此，我想我们必须消除我们之 

l'nj l'Kj •辟误解。找想我们必须认识到，很多人对维护第 

二次世界大战后的全球经济体系赖以建立的某些体制 

所衷示的关心，并不表明他们要顽画地拒绝改变或发 

)^^邮^>^体制。如果我们嫩开那些总爱使用的漂亮 y 词 ，

如: ÎA lU jiil, Q ( J 机构和金球1卞谈刺 iij-以起到+11 IlliftI成 

和彼此保进的作用，-■#门机构参加到全球性谈判的进 

n 中:来未必会对这些机构的自主权及职权构成威胁。

. 6 3 . 考虑到所有这些因素 ， 我画代表团的看法 

足 ：我们具备了在本周会议期间达成一致意见的条 

f l  „ i 'm i m v -我 们 路 化 心 vi.rüf进 •少，从而达成 

■ iS tjS iA L ?找 认 找 们 )、V::、>̂ |隨时准 备 近 出这 -歩 ，弁 

j  I.现Yl:就 iü l l l  这 -iJ；-，

C l . 找们现在要的是就我们仍然有分 较的那  

些力数很少的问题进行实际的谈判并加以解决。我不 

想低估这项任务的艰巨性。如果我们要取得成功，所 

Ÿr j'i 就必湘  所 収 所  Ï ' , Ifii M 1 )à  取 i';f 成

6 5 . 外交部长泰圭根先生在特别会议闭幕会上 

讲话时表示忧虑说： <在谈判讲坛中做出决定后，我们 

要冒这样的风险：我们将被人为因素所压倒，并且忘 

记还有大量全球性问题尚未得到解决。"⑥ 想 到 这 一  

点 ，我保证,加拿大代表团随时准备与今夭在座的各位 

一起参加今后， t ï 的ÎÜ设性讨论；我们+ I U Ï ,在 ï r 关 

各方采取 if i?iT；'杰度和扣L 'iâ lW 的t i ï况 K , 这种讨论能 

够使我们力:卞屈会议上取得成功。

6 6 . 主廣：我请卢森堡代农发盲 ,他将代表欧洲 

兆 Ml体的九个成员国向大会讲话 。

0 7 . 韦朗先生0*^ '森傻）：/I:我们淮备继续就全 

J求 f l：谈 til I' ')题 })1 Î i. w  论之 IW;, a i I;，]人么 m ni j 欧洲 j I-

l"'l 休 iV.j、'0 《!

6 8 .  Î B 十一屈特别会议未能在这方面取得预期 

结果 , 并 不 m 力主要的谈判者没有做出不懷的努力 .

事 实 在 我 们 看 来 ，这屈会议是北南对 i S 的市媒 - - 

歩 ；它使我们看清了在全球性谈判方面所产生的主要 

问题 - -

6 9 . 共同体参与通过了第 3 4 /1 3 8 号决议就是丧 

示它毫无保留地决心要确保大会开始举行这些谈判， 

部长理事会已经好几次强调了共同体在政洽上对此给 

卞支持的重要性。 ■

i k 本着这种精神，就未来的全球性谈判的实成和程序 

问题 先后 提 出 了 系 列 建 议 。在这一年中所做的大量 

准备工作现在应当能够使我们共同作出的努力产生积 

极的结果。9月份就国际货展战略案文所取得的协商 

一致意见便是一个令人鼓舞的迹象。

7 1 . : ^ r 采 川 何 种 形 个 球 11:.谈 ，'■&无 

厥 ，先足-不可能化出所有细节的。然而,我们始  

終认为，制足积序纲想 jiÎT ‘个极力æ 要的问题。如果 

我们要使谈判在足够明确的条件下进行，就应在谈判 

开始前明确程序纲要的基本特点。在接受这些谈判将 

是全球性的观点的时候，我们从一开始便主张建立 

个巾央桃构。M 时 ，我们始终觉得作 :这 ‘ 小 火 机 构 . 

☆ 议以及 / v n 机树之M 保 找 的 。平衡 iA.必 不 少  

的。我们认力，这些专门机构应当全面参加到这一谈 

判进程中来，以便不致打乱第 3 4 /1 3 8号决议所提到的 

现存体系。我们期望的是在尊量各自权跟的情况下与 

现存的机构进行富有成果的对律 .

7 2 . : 因件 ,，现寒的问题是要就制定一个周全的 . 

现实的、、潮 并 同 利 益的谈判殺序方案取

的 协 商 ‘致 ,s '见。

7 3 . 现存:我想就全球性谈判的议輕问题讲儿句 

iÆ- „考虑到世界经济形势正在恶化并认识到有必要将 

国际经济关系建立狂比较均衡和稳定的基础上，共同 

休从一开始使就策 3 4 /1 3 8号决议所列举的各个领域中 

产化的 l i 要-H 题提 i l 了 i l !议。就我们来说，我们同意 

/■'： 办 调 -效 和 的 / / • i t处 JM这 fn) M .  

在全休委w 会进 l i 的w 论的接础上，我们在委 i i 会的 

最近一次会议期间重新拟订了我们的初步建议并将其 

编成一份 18点 的 清 单 ®。

⑥见〈(大会正式记录，第十一届特别会议，全体会议》，第 

21次会议，第11段.
⑦见《大会正式记录，第十一届特别会议, 补编第1 号》，第

四部分，附件二，



7 4 . 我们准备以完全灵活的态度继续进行这些 

讨论并寻求一个符合所有各方利益的方案。正因为如 

此 ，卞 化 生 ，我们毫无保 ! ^ 地支待你力 7^集你周序1 

的•些人以便为在全体会议上进行的审议做好准备所 

采取的主动行动。我们热情地感谢你采取了这一行 

动。我们不仅赞赏你的才干，而且赞赏你在主持你的 

小组所进行的辩论中表现出的热诚和坚持不辦精神 * 

这些努力的一大功绩是澄清了各方的立场，指出了在 

某些重要间题上大家意见一致的地方。

7 5. 这里我只想提一下其中我觉得最为重要的 

■ > 'm i ' i \现 :m 大 家 的 ‘致巧 ? 粮资叫週£、的来

说化很■n：要的' 特 别 必 、处31好 •乂促进：s；展>I ■ 
N 家的îfo lk生产、资源较移、农业战略以及保障食品 

供应的问题，

7 6 . 至于原料问题，各方怠见已錢更加趋于 -- 

致 ， 特别是在那些与生产没☆'联系但对灰展中国家檢 

游特殊利害关系的活载I方 ]Ûf。在开灰 Cl然资源的问题 

上情况也造如此。化这一 ；̂ \ ± ,  i s 近就订立 r a 际可可 

协定® 的问题进行的谈判所取得结果是一个很好的迹 

象 。

7 7 . 在我们看来，就进入市场问题达成一致意 

见也造可能的。我们希望这个问题能在全球性谈判中 

111到俯決•，井丄1_认力贸11保沪 .:：1‘: 义 合 作 的 隨  

f f . K 我们的这种态度始终是明确的。我们在多边谈判 

>1■所做的努力使足 -证明。

7 8. 我们随时准备以同样的方式就通过采取积  

极的战略来调整结构的问题进行会谈 ，

7 9 . 激于能源M 题 ，尽管我们在接些重要力■面 

収 了  一些-•致意见， "(U化在总的问题表上向朱达成

，效 ,Ü 见。能源 J i 世界经济的动力 ， 对整个 ^11 】̂;社会 

都有着利害关系。因此，我们对下述一点的看法似乎 

或多或少是相同的，即国际社会需要采取措施满足日 

益增长的需要 ， 特别是裝展中国家的需要，并促进一 

些特妹部门的发展，如新能源和可再生能源及技术。 

我们M 样 认 识 到 了 农 必 耍 制 定 措 施 保 妒 和 节 约 能  

源 .

8 0 . 在对能源的供应，需求和价格做到可以预测 

的问题上，还有一系列问题各方的观点没能取得足够 

按 近 的 .Sic„ 我们知近，现力•:比 以 扑 必 贤 以 理 牧  

和责任感来指导我们的行动和制定政策的工作 „

8 1 . 事实上，我们就有关可预测性的，想法所提出 

的建议便是以这一合理的主张为出发点的：世界经济 

需要有这样一种保障，每个国家都应根据它的财力和 

责任对这一保障做出贡献。

8 2 . 我们认为，发展中国家的购买力问题并不 

ff' Vi -，种产 iW或 jÆ ‘类货物一 d ;论化原料、 资

水货物、 农 产 品 还 化 能 源 的 进 I I成 il'i I I +11収系 

的， Ifli'倒 化 • 个 特 别 为 了 促 进 双 l l l ' ÿ 的 ill I I所采 

取的多种行动所产生的结果的问题。在我们看来，应 

当把这个问题与其它问题分开来处理，使我们能够全 

面地完整地审议这个问题而不足把它分 ÎÈi]1:好儿个议 

與 项 E H ，去讨论。

8 3 . 在货币和金融问题上，我们觉 1!|, III T 我 

们以前提出的建议，现在可以大休涉及全球他谈判所 

要讨论的间题，尽菅政府对发展的援助嚴这方面的一 

个关鍵要素，我们仍然必须十分重视 ¥ « ® 环问题，这 

在我们看来足- ，个存关典間利益的问题；它既化一个 

稳定国际收支的因素，又是一个发展的要素。 ® 于在 

;& 展W 况下的贷 iTi 金做机构 4 以 起 1:吸-作 

) t l . 我们已经农明我们L1随时泄银W 论 此 |jf„ i\l |，0 

时 ，我们不能忽略这作一个 ill:实：77|ji|集团所提出的 

问题中有好几个现在已经在这些机构中讨论，并且我 

们正以建设性的态度参加这一工作 。 这些金融机构已 

经采取了一找見休步骤 ， 表 明 它 们 II:.不知近没展 r|i 

国家的担心，411反，它们准备通过调整而使 I 'l己适应 

不断变化的形势。

8 4 . 讲到这m , 找要# 说 1遍 ，找们Æ 预 备 性  

讨论中已収得了进展。最后，请允许我强调一下，我 

们愿总继续巧求何题的慨决办法 , 制化全球作谈判的 

计划和維行全球性谈判 jA - ‘ 项需要花极大力，(■才能完 

成的艰巨任务。它 /V；符合整个国际社会的利益的，也 

是 社 么 能 够 ；；ii成的。

8 5 . 胡林斯基先生 ( 捷克斯洛伐克）：我 今 夭 是  

代表社会主义国家度言的，也就̂是说，是代表白俄罗



斯苏维埃社会主义共和国、保加利亚人民共和国、甸 

牙利人 R 共和同、德意志民主共和两、蒙古人民非和 

IM、 被 、 K IV； i-：义化和 w  朕 s s ,

、' , -il；î f 1：^  11-fll 11-1 {Ili,i<

义共和w 发 , ï 的。 它们对举行全球性谈判的主张的态 

度已经好几次在它 în 在大会第三十四届会议、全体委 

贯会会议以及讨论经济问题的大会第十一展特别会议  

' h 所作的联合发言巾作了说明 .

8 6 . 扑会主义 F3家 从 这 坪 • 种 设 想 M i发 

的：个球件谈判的政治 I I标 Æ裝 权 利 ，公 ÏH . 

& :1£和 冗 利 的 础 上 促 进 M 体经济关系緒构的调整 • 

只有联合 r a 的所有会员国都开始执行建立新的国無经 

济秩序宜T i t 第 3 2 0 号决议）和各同经济权利和义务宪 

>7̂〔第：? 2 8 (乂义 / ；0 号决议：1的进1{；-糸款、就象—— 附 

带说，-句—— 礼么；：̂义r^ '叙/ | :它 们 及 展 中 R 家 I'I'J X； 

系 >1，1C IOIW敝 的 , t 他 l'i | | :做训闕僻 |̂1|';-#'^^济 、k

8 7 . 在建立新的国际经济秩序方® 没有取得实 - 

际进展的主要原因是某些西方国家及其帝国主义垄断 

集团不愿放弃它们在世界资本主义经济体系中的特权  

地位，以及它们想使发展， 家继续处 T 依赖状态。 

如 i f i它们继续采取这种态度 ， 我们就儿乎没在 S 1山对 

发展中 W家摄近提出的莱些侶议 ， 特别是有关全球件 

谈判的想法的前 j j ï抱乐观态度 。

8 8 . 考虑到发展中国家关于举行全球性谈判的 

效 用 的 观 以 及 这 些 谈 判 的 n 的是要促进闻际经-济关 

系结构的调整这 - 实，社会主义 P i家一宜支持举行 

全球件谈判的建议，在这个基础上 ， 社么主义同家的 

代 <»̂ |41 fl：I'：休 Î：; 0 \会的 :5 议以及 A：A tr ï  I‘ ，àii特别会 

议 III卞W 议 r . ,  ■ ri.!SÏ力 (11!使M Ü ) E 对 /i:公 ü i和 Lvi

主的基础上调整 1̂ 1际经济关系具射重大怠义的主要问 

题所做的积极决定 。 它们原则上一直支持发展中国家 

就全球性谈判的议程所提出的提案。至于这些谈判的 

程序问题，正如大家所了解的，我们代表团曾准备参 

加协商一致意见，如果当时达成了任何以第二工作小 

组主席茨尔诺布尔尼亚先生所提交的并得到77国集团 

支持的修订提案® 为基础的协商一，致意见的话 .

⑨见《大会正式记录，第十一届特别会议，附件》，议程 
项目7 , 文件A/S-11/25,第1«段，

8 9 . 在通过对社会主义国家参加这些谈判一举  

的性质所做的最后决定时，将对为就议程及程序取得 

具休的一效意见所取的任何梢施 ☆  了'应 的 注 Û , 
i")iM i l； VJÎ15111 化、if fv. a  球 n : 

谈判期间所要讨论的所有问题时耍考虑它们的利益的 

原则是如何一贯地得到实施的，

9 0 . 社会主义国家随时准备在今后以建设性的 

态廣参加寻求就全球性谈判的议程和稗序问题做 il i彼 

此都能够接受的决Æ 的活动。

9 1 . 胡斯料 » 先生（娜咸）：在这次辩论彻 |Ï>1饰 

个 人 应 当 问 己 的 策 - - 个问题大慨楚：对如谢举 t l : ^  

球性谈判这件事我的代表团如何才能做出贡献？

9 2 . 我们知道这决不是一项轻而易維的工作。我 

们在全体要 ü i么瓜极力解决这些谈判的准备工作问题 

Q M t 尔多了 ， III T 7 i :耶 >R来能取得成功，•('^们侦 /ÎV

I- ‘ Illi物 W K?议则 、||(|4 In '̂,1 成 À Ĵ'Ü i： 

作 。 遗 憾 的 化  11' 1 i m )i!i i ï 议 h  能収W)fy；J；J 。 尽 

管如我们所知 ， 经过长时间谈判后达成的…项折衷提 

案得到了大多数国家的支持 ， 但却未能取得协商•-效 

意见。

9 3 . 从那时以来，大 会 主 努 力 //F取 通 过  

非]£式健商就这些 ,谈判的程序及议程达成所希望的协 

商 一 致 见 。我国代农团对他所做的不m 努力表 ?K'敬 

意和感谢。

9 4 . 然而，我们必须认识到，这一目标到现在 . 

还没有实现，因此这一工作还必须维续下去。我们知 

道 ，之所以未能就全球性谈判的程序和议程问题取得 

共 M 意见足W为 存 矜 +n、《'i人 的 意 见 或 态 度 I-.的分 

歧 . n  If 1 i、v: 公 i 1- il ：视 i ï  >".；，h  歧 .，

9 5 . 然而，尽管这些分岐可能十分重大 ， 我们  

挪咸方面仍然觉得，这些分歧竟然使得全球性谈判根 

本无法开始，这是令人遗憾的，而且可能多少有点没 

有必要。

9 6 . 归棍结蒂，我们大慨应当能够认识到，全 

球性谈判的结果如何将不取决于对程序或议程是否使 

用确切的措词 ， 而是-取决于谈判时参加者是否表现出 

政治意愿。那些程序本身既不会使全球性谈判取得成 

功 ，也不会使全球性谈判遭到失败，



9 7 . 然而，我们实际上而临箱这样一种情况 ： k  

约 1 5 0个国家准备在一个案文的基础上开始全球性谈 

判，而这个案文尽管并非在所有方面都十分清楚，但 

仍被认为是为实际谈判提供了一个可以接受的架构。 

有三个国家认为这个案文不够明确，特别是案文中有 

：x；联 'i|系统内的U.门机构的粮作及权限问题的部 

分。

9 8 . 摆脱这种僵局应当说是可能的。渡于茨尔谓 

布尔尼亚案文得到非常广泛的支持，从现在能够或应

修改这个衆文的设想 II； 问题可能化不W

的。我们倒是觉得应当采収一种比较有希望取得成动 

的办法，这就是考虑一下那三个还没有接受这个策 

文的国家楚否有可能发表来种解释性或说明性的声明 

以阐明它们的立场。如果大家能够注意到这一声明而 

不再提出更多的意见，谈判就有可能在现在的茨尔诺 

布尔尼亚案文的基础上开始。正象我以前讲过的，我 

们大家都应当认识到，在实际谈判中，对程序是否使 

用确切措词的问感可能并不象我们在谈判开始前把它 

作 力 ，个原则 题 來 所 的 那 作 起 ?

作用。在国际经济合作会议上进的谈判就清楚地 

明了这种看法是正确的。

9 9 . 议程间题,我希望我们现在能够足下心 

来 ，47•求… 个比较实际的处理这个问题的办法， Iflf把 

我们在全休委员会里进行的那种教条式的讨论摘置在

边。

1 0 0 . 我们大家一致认为，议程应当包招第 3 V  

138号决议所提到的所有五章。另一方面，我们应  

记住全球性谈判的政洽性质和为谈判规定的时眼。在 

这个基础上，我们的目标应当是制定出一个有意义而 

义有所选择的弁能在规定的时限内得到适当讨论的议 

料，找们应避免在议與《1，列入过 I；的技术件很 iMifii' 11. 

很费时 I'Mj的项 11, 这 项 n i ï W J l i象它们观 Ï I:的情 

况那样放在专门机构里去讨论。

1 0 1 . 总的来说，我们觉得，根据主席所进行的 

非正式礎商而提出的析東方案为达成-‘项最终的 

办 法 提 供 了 ‘个良好的基础，尽赞我们认为制定一个 

比较简要和有所选择的项 0.?1^会更好一些。

1 0 2. 我认为我们不应当再花时间就议程是否应

好象是存所 " 偏颇"还是应不偏不倚的问题进行近乎神 

学式的讨论。我想我们大家都认识到，新的一轮全球 

性谈判的目标是，在互利的基础上向发展中国家、特 

别是最贫穷国家和处境不那么好的国家提供特别优 

惠 。从这个意义上说，这轮谈判将会足4 Î 所 偏 颇 的 。 

这 ‘ I I树应、VDI确列入议祝  fl< j"C hapcaM - ,；j； |!|1 \̂ - ,'i 

> 1 ' ,从 |(||'招 1!)|.化||'|所从，11；的 1¥#.的 IU M II//IW . 北欧 

阿% 在 fti十一 Aii特别会议上力这个好 i ï  r  •'份

文 ，弁准备在继续举行的谈判或嗟商中提出这一案 

文 .

103， 如果能够接受这祥一个存"偏颇的导盲■•作 

力指明全球性谈判//向的路擁，15么我们将会ik 'JrM 

各別议程项目便能够而旦应3 采取不偏不倚和笼统的 

梢旧。

104. 最后我想再讲几句关于进一步制足全球性 

谈判的准备工作所必须遵循的程序问题。Æ 挪咸代农 

团看来，我们在进行这项工作时，应当记化我们的n  

标处'想作1»81什:不人晚的11，1，候jr始新的 '轮个球fk谈 

判. 』̂̂管存在^ 1 1 前^ 势所1&1么的那找我们：；15金知;仏 

的困难，我们仍然认为努力保持这种势头-并使我们华 

竟已经取得的进展继续下去是十分重要的。旧此.应 

当以最射效的方戎继续进行谈判，以求在vKjili & 议斯 

问最终成准条工作。然而，|||」'-1别难依然丫/:/|，:，这 

种看法并不妨碍我们支持、其 至 倒 味 Tf我们

；i;待在新的 -什: 能把大么策- K ' ü i i会议继线进 

行下去，如架这对达成最终解决办法足必要:的W '。我 

们希望这样的续化中讨论全球性谈判问题，这样 

这次续会就会变成一次新的有决足作用的特别会议。

105. 我们对在本届会议期间以何种方式继线进 

行就全球性谈利可做淮各■工作的问题并不特 'Illi硬态 

It!.'..似待 Vi种Æ 巧f M K 化化 处 IM此l u m 人 'Jj 

应 在 Jü/iV先'Is你所领3 的 .个 II: iH式的规橡Yj W 的 

*友人小组"中，在秘书处一如既往的积极支持下继续 

进行複商和谈判。当我们象现在这样要解决艰臣的起 

草任务的时候，可能就"/rîfî"Jï力的月iiiiII； •个fi'i微小 

一点的小組去承W 这个任务。

1 0 6 . 然而，找们也充分⑩到这粋的

每个国家不仅要全面了解夹于这项工作的情况，而瓦



要-能发押 1*1 Ü 的作用而对此工作施加影响。这个问题 

ffHlf , W科T 成 ，个 )j1 (A数 11不⑤限制的小飢 .

1 0 7. 过去几年中人们在不同的讲坛上曾经一再 

地说，南北对话已经暗入僵局。前进的步伐已经停顿 

下来 ，并. 0 .不仅在谈判者中,而且并一般公众巾都可以 

TfTil V:仲 K 义 ]■■ 4 :他 収 A. 

inx.) IK rr N 作 v j j i m ï i x ï  义的谈 w ,  i ï  x i% 济

n 城 I'l'J谈n 的场所的 f,'i心 /I，: JÆ种界.度上 IÜ受到 )形响。

1 0 8. 举行全球性谈判是我们扭特这种沮丧情绪 

和失败主义倾向的一次机会 . 通过广泛地协调一致地 

努力俩决南北谈判中存在的，}>心问题，我们就能够前 

进 一 人 如 H U M m 这 的 政 治 / | : 这 一  

点 J •., 不应该把M 她的经济形势作力不采収行动的借

I I .  l l D i . 它 1‘7 :、|1)1^1^{，』̂ 们产 / | '.，?，.新,肚想和采取<1' 

力 的 补 救 动 的 催 化 剂 。

1 0 9 . 在 0 前的困难形势下，全球性谈判不应被 

看作Æ.对各种既定的格局和各 I I巩固地位的戚胁 。 这 

- • 谈判例 ),'； I'V：被 视 力 •次独特的短 li'f 11 il 1̂-1 ")■ f®不 -A VP 

.'Il JMir-i 帆 < , , llll 化 11 1 II： iif |i| lll i ï  i -机 ；： ★: 1-1 It (r 1 jl;- M

fw化 的 经 济 结 构 M 题 捉 仏 ，个《础。

论我 if J的经济制度和发展状况如何 ， 我们都受到了这 

些问题的影响。筒而言之，全球性谈判应当被看作是 

我们可以借此更好地处理我们之间口益增长的相互依 

存•关系的一个机会。

1 1 0 . 这便 jol；力仆么找N 政府 !1?̂ .决 持 k义快

i n .  B 塌先生（口本）：我 N 化山 1札11:，银重视全 

球性谈判，因为这些谈判将讨论影响到世界上所有国 

家的严重经济问题 . 实际上，我们认为目前困扰世界经 

济的不利形势只能通过全球对话來»•决 。 因而我阿代 

m  f l :个休 Ç V i义? Ml和T ; 1 Mi特别么: i义jPKni/îNU极

；UJj)l i'J-J t :球 所 做 的  1:作。 w  此 ，？!、 I - J i l i  

特别么议朱他就維行全球性谈判一#达成一致意见使 

我们大为失望。不过，我们对主席先生你，为寻求一条 

摆脱目前僵局的道路所做的努力表示衷心的欢迎。特 

别是我们认为 " 主席友人"小组帮助创造了一种有助于 

消除现存的完全不同意见的分歧的气氛，我为能参加 

这一小组而感到栄幸 .

1 1 2 . 我们都充分意识到全球性谈判将使南北对 

W- /I :广度和深度上都 Ï Ï 新 的 人 注 1~1的i î ；展 。 W 此 ， 

为这些谈判进行准备将造一个漫长、 曲折和艰苦的并 

且遇到的挫折似乎比取得的进展更多的过程，这是能 

够理解的。但是，由于这是一个至关重要的事业，因此 

我们不 fip, II: 失敗，W此， fli促请所 ï r i ï  ti [ |;1 l i 來収

，li 力 说 。 、'1 然，

/I：Y ]、k议 权 和 振 [本 1'1:问题上^^ /I； n jfi 见分 

歧。但是- , _®要的造我们应记住，夸大我们之MYr:在 

的分歧肯定将是弊大于利。

1 1 3. 回过头来看看我们在准备性工作方而所做 

的努力，我 X；现 我 们 这 件 谈 判 者 衣 时 银 赏 记 Y  îfi 

34 /13 8  •决议所概述的那些我们共同追求的 J t i初

标 .此外 ,ï r #  ri<i家似 f •不愿 j S 正视 t f î如 ï r 关能源和 t t  

ïïî |V.J週之类的基本 |1 .J题 ， IIU这些问题在相 a 人的殺 IM 

上是造成当前许多世界性经济困难的原因。我认为我 

们必须以新的干劲和献身精神直接解决这些问週。

】1 4 . 主带先生， 要 i l i T 你的：1 :动行动和颇Yf 

w.jDî的WW'，， u r x f if  r i l l 、，'i 人的  ill- 

M-。 如果找们都采収比较注T(义:效和 

际的方法，那些令人烦恼的问题 ， 包 括 那 些 i'/关能  

源、货币的问题以及贸易方面的某些问题就能得到解 

决，议程也能最后确定下来。在这一点上，我想提请 

大家注意这样一个事实：大么策十-，届特別公议化起 

>：'■沙 及 这 W难 |||]题的 11；1 U  展战略 1 i Ifli确义:収 W r  

成功。

1 1 5 . 尽 找 们 Ï人IU到议积很重要 ， fIJ.我们在:起 

草谈判议程的时候不应忘记， 我们决不是在讨论从这 

一谈判中应得出什么实质性结论的问题。我 们 大 家 

当然都认识到 , 在全球性谈判最终举行时的第阶段

, 我们将必辦进行 '；):质 f t 的深入的 'iK议 . 现  

fl:iKYiU'J 论的议权 r .的 H ■ 11 板;和 ffi >,/•. //  i :L

w 此 ，我极力主张找们 I |前坐下来， 起 1;̂ 一项 7̂ ^"』‘能 

均衡和笼统的议程。

1 1 6. 至于程序这个在我们的准备工作中占有极 

为重要地位的问题，我国政府认为 ， 我们必须做进一 

步努力以便就进行全球性谈判的中炎机构与联 I巧系 

统内的专门机构之间的相互关系达成一项协议 。 日本
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yd全理解那些想要特别指明并保护这些专门机构对进 

1J-全球性谈判的中央机构而言所具有的权限的会员国 

的担心 . 日本感到联合国系统的这些专门机构的权限 

必须受到尊重。然而，我们认为，第二工作小组主席 

茨尔诺布尔尼亚先生在第十一届特别会议上提交的有 

关程序问题的文件中对此已做了规定。我们认为这个 

文件总的来说是-有帮助的。它对中央机构的作用和专 

门机构的作川 ☆ 予了 ) i r " i的 t 顾 . 而'，这 »̂̂ -(；，门机构将 

W H'1'i：：； 11 ) f t  ri 的 lin权 iteiH üti ï u .休彻致的谈 '州。w 此 , 

i ü 然还# 在^)^些 fr 'M 不沾的地方，但 j»!：如采 U：® 对文 

件进行修改，恐怕只会产生适得其反的效果。我们倒 

是应当全力寻求途径，消除狂中央机构和专门机构之 

m 的相冗关系这个W难而又 :，T£要的间题上双方雅在的 

极为有害的不信任感。

1 1 7 . 有关程序方面我想提的另外一点是，联合 

国系统内还缺少一个处理能源问题的专门机构。我看 

不出没有这样一个机构，我们怎么能就能源这个十分 

IE要的问题进行实质性的谈判，

1 1 8 . 现在，当我们站在北南对话的十字路口 

时 ，我们面临着需要用全球性的办法才能解决的严 5K 

f " l ® . 如 ! 个球f i;谈 的  W . 1、'仅将 拙 jüi 

这些 M 题的解决，ïfif且 ，随着时M 的推移，这些问题 

还 会 度 得 史 加 奴 和 产 重 .

1 1 9 . 我K 诚地希望在大会本届会议錯束前所剩 

下的时 1YÜ内能就议程和程序问题都达成协议 . 因 此 ， 

我吁请所有与会者采取比较切合实际的方法，承担我 

们的共同责任，认清我们共同的长远目标。

120. i a r i ' ,主席先生，我 愿 你 保 证 ， 在你怒力 

争収如期维行全球性谈判的过程中 ， 我国代表团随时 

准备与你合作。

1 2 1 . 通博里先生 ( 瑞典）：这次辩论是在第十一 

W特別会议未能就雜行个球扑:谈判的问题达成协议的 

傳 放 的 ，

1 2 2 . 出廣先 .生，你已毅然做出怒力以便使各力- 

彼此靠扰。我们称赞你所做出的这些努力，并希望这 

些努力能在大会本届会议期间取得成果 .

123. 尽管不仅意见一致的领域而且有争论的地

方和意见不一致的领域都得到了进一步的澄清和明 

确 ，我们仍然不得不间，就原料，能源、贸易、 发展 

以及货币和金敲问题着手进行协调一致和综合的实质 

性谈判的政治承诺现在是否存在 .

1 2 4 . 现在化我就为全球性谈判进行准备的过程 

中所涉及的某些需要做的事再说几句活。我决不是打 

林贬低到现在已进行将近一的准备阶段的工作 . 议 

押 f i iw 序对 J -谈 fiH it劝 'P: X: at 吸m w  取. M 

^ j ï i；议料，|，的 Î1'种议賊之 itij保 wvii:瑜的Y，衡 ，我们才 

能有理 * 确倍 , 力保证谈判取得结果而有必要参加谈 

判的所有国家都将参加。用第 3 4 /1 3 8号决议的话来说， 

这一结来应：

"有助于在调整国际经济关系的范围内解决 

国际经济间题，也有助于全球经济的逐步发展， 

特别是发展中国家的发展，并因而考虑到每一个 

国家的一般经济能力 ， 反映有关各方的相互利益 

和责任 . "

1 2 5 . 我们面临着两个最重要的要素：-，是需要 

事先指明谈判所要涉及的实质问题 ， 这也应保证全球 

性 的 參 - - 个 W:认清谈判只Y lïl: 11休脚簾的

1 2 6 . 这 W个 弟 '似乎为议裡化 K r 拘架 jfli'并未 

对有关实质间题的谈判的最后结果作出预断，而这一 

最后结果应与符合第 3 4 / 1 3 8 号决议中所规定的目标，

1 2 7. 为达成一个一揽子协议所进行的最后谈判 

不能成为一种技术性的讨论 . 这一谈判应当是一种政 

洽评估 ，目的在于清楚表明所追求的@标已经达到，参 

加者的利益得到 r 维 沪 和 #虑 ， 収 IIKKJ纪' i l i化企 ifiûfif 

完整的 ， 表明谈判无论从参加者的意义上讲还姓从所 

讨论的议题的意义上讲都具有全球性质。

1 2 8 . 瑞典外交大臣在今年 8月 2 6 日大会第十一 

屈特别会议的一般 f  k辩论《 I «说了如下的W :

性谈例，提 供 r - ‘个 以 体 的 決 对 们 所 乂 心  

的问题做出反应的机会 .我们必须充分利用这一 

机会，我们完全支持大会就举行一轮全球性谈判 

的问题作出的决定〔第3 4 / i 38号 决 议 我 们 相 信  

这样的谈判不仅符合整个国际社会的利益， 而且



ÜlKfl样符合力:这里派有代衷的每一个国家的利

„

- 很明 W.' 在 ；/•_/企球 f k 谈判制Æ  憾 和 j f 务 

时 . 我们必側将別注意鬼展，IMhI家的不 满 情访 ， 

尽 n  A '很多M 题都 J t.存 斯 的 特 他 , 但我们决不 

能犹豫不决而不去商定来取快速而有效的行动報 

助那 * 有着巨大而又紧迫的需要的发展中国家 .

"在这屈专门讨论世界经济问题的特别么议  

上 ， 我们在:新的千任瓜所 Ifif临 的 危 险 和 难 看 上  

去几乎是无法竞服的。但 是 ，如果我们来取梢极 

的态度或者休有失败主义情緒，我们就会辜负大 

家对我们的信任 . 挑战B 经向我们发出了。责任 

就摆在我们的面前。

" 让我们不要使这一轮♦球押谈判成为一系 

列失败 >1，的 l i U l  '次 S ï力 .， II:找们 f C i i '成力以一 ‘ 

种 《正 、'/:在:我们 fr i冗依存 X；系的基础之 r.的新 

/ / j »：所做 (11的 ' 次 好 力 . 对 此 找 保 政 府  

将给予全力支持，

1 2 9 . 化我进一步证实一下这仍嚴我国政府的观 

j ! ' ù 在此斯W所发生的 I f 件 我 们 的下述观Ü  ' 

即 为 r  m  i i 会第H 十四M 会议通过的决议所提到的 

全球性谈知 , 要作出政洽决足。

1 3 0 . 克莱斯 * 尔先生（奥地利）：大会第三十四 

届会议决定就国际经济合作促进发展的问题举行一枪 

持续的全球性谈判。从那时以来，这一 谈 判的 议 程、 

程序和时限问题一直是集中辩论的主题。我们曾经希 

望大 ☆ 第H-—届特别会议能够就难行这轮全球性谈判 

的 r"i题 ，效意 WL ，个 //irti'都 

股 得 .放 ,fî!aL , fn .f f i l i 'm 錄 îIV制 li-终能就这 .谈判的 

精卞特他収 iî} r  7 乏I'I'J J  I: I，ü M 见 . 找 II')感列m 憾的 Ji!； M  

能做到这一点。

1 3 1 . 在这期间，人们做出了新的努力以便在大 

会本届会议结束以前达成我们在第十一届特别会议上 

未能达成的协议。所有国家都越来越抱有这种希皇， 

这使我们受到鼓舞 .我们将和其它国家一起为实规这

继後努力 .

⑩见《大会正式记录，第十一届特别会议，全体会议》，第 

I次会议， 第4 1 7 - 4 2 0段.

1 3 2 . 主席先生，我要特别称赞你个人为使大家 

取得一致愈见所做的努力，你不仅创造了-‘种信赖和 

扣 u m x ：的 ' C m , ififi 1.还乂 ;A：缩小了粗 rîï球性谈判的 

殺序和议料问题上所存 fr :的分歧。我们真減希望在我 

ff] 的 力 K所产 'I ■：的势Â  fli n 总将使找 ff J m 够解化剩 

余的问题，这样，全球性谈判就能够在明年初按时开 

始 .

1 3 3 . 关于程序问题，我树代衷团已经衷示支持 

茨尔诺布尔尼亚先化在第千一届特别会议绍束时提出 

的修订案文。® 我们知道他的案文还没有得到所☆ 代 

表团的赞同。我们理解那些坚持生张在谈判过积 t 安 

门机构的自主权应受到充分尊重的国家的担心。我 fn 

也理解那些认为这不应妨碍变革的国家所特别关心的 

事情。实际上，变填已经在发生，而，且如果我们想有效 

地应付世界錄济危机，并 n .象 我 们 a  

巾所同意的那样 "A iî、x • ‘ 个新的 f肖际经济乂系休系"， 

那就必须进 1 ÿ变，Ï ，: .

1 3 4 . 我们充分意识到这种努力 将 我 次

引用去年的决议—— "有赖于所有参与者作出充分保 

证 " ，将 - 霜变作Ml人lin的倡议，也需要采収新的、 U- 

体的、全面和全球性的解决办法"。

13 5 . 我们真城希望在过去几星期里所做的努力 

能使我们最终就全球性谈判的程序问题达威 一 致 àS 

见。如果我们认识到彼此关心的事情和 I我们的共

任 ，并表现出必要的灵活性，我们应能找到一个兆同 

的基础。

13G. X- T 这轮 ♦ 球件谈料的议殺问题，似 f  

很多议稗项 1:1 达 l i i Ï -  ‘致愈见《不过，t :少在议不

所 îKHu奶的 r i 'X if iü îw / iW in，./ (iî；融 //iM m  叫个卜:

0 上还存在着意见分歧。我们希望各方对这些间题的 

立场能进一步得到澄清，并且能够找到大家都能接受 

的提法。我们认为 ,在寻求这样的提法时，我们不应试 

图在谈判举行之前就先对一般问题规定具休的解决办 

法 。我们倒是应当努力把谈判所要达到的目标写主要 

问题联系起来，使谈判的参加者能够在充分探讨了这 

些问賊的所钉方 i f 以；|5得出他们 Ü 已的结论并达成 iû  

当的解决办法。然Ï Ï Î , 在实行这种行动方针时，我们 

应时刻记往，谈判的首要目标是促进发展中国家的发



展 。因此，我们同意议程的基本方向应当反映出这种 

观点。同时，我们觉得全球性谈判的范围必须广泛到 

把 龙达 岡 家 的 利 益 以 及 整 个 际 社 会 的 利 益 也 虑 进  

去 .

1 3 7 . 就奥地利来说，我要重 (fî我们坚定地支持 

今球性谈判 „ 我们乐怠为谈判的圆满站柬做 !II尽可能 

职 极 的 有 设 性 的 货 献 。我 们 深 除 W 际介-作 

外 ，"fÜ们没 1 Ï別的 iF.确 i y f . „ 近来WIW较 济 X；系，I，的 

事态发展已清楚地表明，发展中国家和发达国家相 11: 

依存的程度越来越大。特别造 fiÊ源危机使我们更痛切 

地感受到了我们的共同责任。我们希望国际社会能够 

应付这一挑战弁有效地调动现有的潜力，以便采取能

够造福于所有国家特别是发展中国家的共同行动 . 

们的这一努力决不能失败，

我

1 3 8 . 生席：今天下午在这里听了令人鼓舞的发 

言后，我想告诉大会，我打算在这个周末进行进一步 

的私下碟商，以期解决尚未解决的问题 .

1 3 9 . 在 旧 宋 的 这 些 么 m 之 Fi-, 3 f c i r n / i ； ' i  

所 ï / 小组进 î ï ï iT i iï r ju n，力: 次 K m  

不 IÜ4的企体姿 iA iM h 正式么议，以使巩w 找们迄今所 

取得的进展，并极据我们目前的时间报紧的情况加速 

进行缔结协议的工作 .

下 十 5 时 1 5 分散会 .


